

Das dritte Kapitel.

Wie Reineke von den Meeraffen oder Meerkatzen spricht, zu denen er mit dem Wolf gekommen sei.

Reineke sprach vor all den Herrn,
 Die er bei Hof sah nah und fern:
 „Isegrim ist nicht recht bei Trost:
 Von der Kessin spricht er sehr erbost;
 Doch ist ihm Alles selbst nicht klar.
 Es geht nun längst ins dritte Jahr,
 Daß ich nach Sachsen ihm gab Geleit:
 Sein Gepränge war groß zu jener Zeit.
 Doch ist's gelogen, was er spricht:
 Meerkatzen waren's, Affen nicht.
 Er sagt mir's zur Schmach und nicht zum Ruhme:
 Die Meerkatz ist nicht meine Ruhme.
 Frau Niechegenau und Martin zu Rom,
 Ist meine Ruhme und Er mein Dhm.
 Er ist Notar, und im Recht sehr beschlagen.
 Was Isegrim will von Meerkatzen sagen,
 Damit schmäht er mich und auch die Affen:
 Ich habe nichts mit ihnen zu schaffen;
 Sie waren niemals meine Gesellen,
 Sie gleichen dem Teufel in der Höllen.
 Wenn ich die Meerkatz Ruhme geheissen,
 So that ich's nur, um gut zu speisen.